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RESUMEN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

* La SEP entablará diálogo con normalistas de Michoacán 

El Universal: José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública, anunció que hoy se 
instalará una mesa de negociación con los jóvenes normalistas para escuchar sus inconformidades y 
sugerencias sobre la reforma a esas escuelas, pero advirtió que la SEP no se involucrará en las 
decisiones judiciales, pues en esa parte colabora la Secretaria de Gobernación con el gobierno de 
Fausto Vallejo. Durante una conferencia de prensa para dar a conocer los resultados de la Evaluación 
Universal, el funcionario federal se refirió al conflicto de las Escuelas Normales en Michoacán, en 
donde los jóvenes han impedido las clases desde poco después del inicio del ciclo escolar, y hace un 
par de semanas se intensificó el conflicto tras la quema de vehículos. Dijo que hoy habrá una reunión 
con los alumnos de las Normales de Michoacán, para escuchar sus inconformidades y sugerencias, y 
poder ir dando solución a ellas bajo el principio de que la reforma es nacional y no va a haber 
diferencias. (El Universal 2-Estados, UnomásUno 10, La Crónica 8, Excélsior 25, Reforma 18, 
Unomásuno 6 Morelos, UnomásUno Hidalgo 16, UnomásUno 6 Quintana Roo, El Financiero 29, 
Milenio 17, El Economista 43, Ovaciones 5, UnomásUno 10-Política, El Gráfico 11, Notimex.com 
(2),  La Crónica.com, El Universal.com, Hoy por Hoy (2), Reforma.com, López Dóriga en 
Fórmula, Formato 21 (6), El Arsenal.com, Publimetro.com (2), Diario Rotativo.com (2), 
Yahoo.com, El Economista.com, Milenio.com, Panorama Informativo, El Siglo de Torreón, El 
Imparcial.com, Hoy Tamaulipas.com, NTR Zacatecas.com, El Financiero.com, Fórmula de la 
Tarde, Correo.com, El Mañana.com, La Red de Radio Red, Las Noticias de las 17 horas, Antena 
Radio) 

* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 

La Jornada: “Funcionarios de la Secretaría de Educación Pública se reunirán hoy con estudiantes 
normalistas de Michoacán para escuchar sus inconformidades con la reforma curricular y poder dar 
solución a ellas, anunció el Titular de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos...” (Pág. 4) 

* De Frente y de perfil.- Ramón Zurita Sahagún 

Portal: “Dos secretarías del Gobierno Federal se encuentran en el epicentro del conflicto michoacano, 
la de Gobernación en relación a los normalistas detenidos y la de Educación Pública, vinculada a las 
reformas en los programas de estudio de los normalistas. La situación con estudiantes y maestros 
normalistas se inició ante el cambio de planes de estudio propuestos por la SEP y rechazados en 
Michoacán y a los que se busca anular. Para eso, la SEP propuso una mesa de diálogo y negociación 
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con los estudiantes, para escuchar sobre sus inconformidades y sugerencias de cambio sobre las 
reformas a esas escuelas. Claro que después del niño ahogado se busca tapar el pozo y las 
autoridades de la SEP dicen que puede haber adecuaciones a los programas de estudio que son la 
parte esencial del conflicto.  

La otra parte, la de los detenidos, sin derecho a fianza, la ve el gobierno de Vallejo Figueroa con la 
secretaría de Gobernación y si se logra un entendimiento entre SEP y estudiantes, es factible que 
también se consiga con la situación judicial de los detenidos. Pero el tema de la violencia y de la 
inseguridad seguirá vigente y de seguir así, sin respuesta alguna, es probable que otros pobladores 
tomen la iniciativa que han asumido los habitantes de Cherán y Urapicho, por ahora. (Portal 
Hombresdelpoder.com) 

* Aquí en el Congreso.- José Antonio Chávez 

La Prensa: “Aureoles urge a una mesa de diálogo que deberá estar representada con los Secretarios 
de Gobernación, Alejandro Poiré, y de Educación, José Ángel Córdoba Villalobos; la CNTE; 
estudiantes y el gobierno estatal, además de legisladores del Congreso Local y del Congreso de la 
Unión, y si fuera necesario hasta el clero, tomando en cuenta el problema de la nueva Jerusalén, en 
Cherán…” (Pág. 11) 

* Universidades invierten más en seguridad 

Excélsior: Ciudad Victoria.- En los últimos dos años las universidades del país enfrentaron 
importantes cambios en su vigilancia interna, como consecuencia de la inseguridad que vive México. 
Así, 80 por ciento de las instalaciones enfrentaron modificaciones para garantizar la seguridad de 
alumnos y profesores, afirmó el presidente de la Red de Universidades de La Salle, Miguel Ángel 
Valdez García. El también rector del Campus Victoria aseveró que las universidades integrantes de la 
Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior y de la ANUIES han 
invertido importantes sumas millonarias para redoblar la seguridad. (Pág. 16) 

* Ahogan a Morelia manifestaciones 

Reforma: Luego del robo de vehículos, la quema de autobuses y las movilizaciones de la semana 
pasada, Morelia padeció ayer otra jornada de desafío estudiantil. Estudiantes normalistas y maestros 
tomaron nuevamente las calles de esa capital para exigir la liberación inmediata de ocho alumnos, 
detenidos por el robo y el incendio de vehículos. Además, realizaron bloqueos en diversos puntos de la 
ciudad  y más tarde trasladaron las protestas hacia diferentes dependencias del Gobierno y dos 
Alcaldías en el interior del estado, las cuales fueron tomadas… En tanto, el Secretario de Educación 
Pública, José Ángel Córdova Villalobos, adelantó que hoy al mediodía se realizará un encuentro entre 
autoridades educativas y normalistas. (Reforma 18, Milenio 17, Excélsior 25, Metro 10) 
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* Demandan excarcelación de normalistas 

La Jornada: Unos mil normalistas—según la Subsecretaría de Gobernación de Michoacán–, 
acompañados por maestros de la CNTE, marcharon ayer del monumento a Lázaro Cárdenas al palacio 
de gobierno, en Morelia, para exigir la liberación de sus ocho compañeros presos en el Centro de 
Rehabilitación Social Francisco J. Mújica. Además, bloquearon las oficinas de la Secretaría de 
Finanzas y la Procuraduría General de Justicia del estado. Los manifestantes también bloquearon el 
edificio de la Secretaría de Gobierno ubicado en el bosque Cuauhtémoc, tomaron al menos dos 
casetas de peaje de la autopista Siglo XXI y mantuvieron plantones frente al palacio de gobierno y en 
los accesos a las presidencias municipales de Paracho y Nahuatzen. (Pág. 30-Estados) 

* Póker Político.- Matías Pascal 

UnomásUno: “Normalistas radicales, una vergüenza. Luego de condenar a grupos radicales en 
Michoacán, por el secuestro de autobuses de transporte público y a sus choferes, así como por actos 
ilegales y bloqueo de carreteras, la Confederación Patronal de la República Mexicana hizo un llamado 
a todos los sectores del país a unirse por una educación de calidad, ya que estos problemas son en 
protesta por la incorporación de clases de inglés e informática en el programa curricular de las 
escuelas normales; estas protestas, afirma, se producen cuando se evalúa a los maestros o se 
pretenden mejorar los programas educativos; el organismo exhortó a las autoridades federales y 
estatales a cumplir con el estado de derecho y que las Normales Rurales no sean trincheras de grupos 
desestabilizadores”. (Pág. 4)  

SECTOR EDUCATIVO 

* Mandan a clases a 99 mil maestros 

.- En la primera evaluación  a maestros de primaria en México, casi 99 mil deberán regresar a la 
escuela de forma “inmediata” ante su bajo nivel en temas de convivencia como la ética, las estrategias 
para enseñar, para calificar, pero también en materias de ciencias naturales, geografía e historia… 
José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública, dijo que esta forma de dar a conocer 
los resultados no tiene una “visión punitiva, que necesitas irte a los cursos porque estás de plano para 
llorar”. Al dar a conocer los resultados de la primera Evaluación Universal la SEP reveló que si bien 
casi cuatro de cada 10 maestros de primaria deberán tomar cursos para compensar sus 
conocimientos, en las escuelas privadas uno de cada dos maestros requiere un curso…  

A pesar de que durante la presentación el Secretario Córdova Villalobos señaló que la evaluación 
universal no discrimina docentes y no los señala como reprobados y aprobados, hoy se entrega un 
diagnóstico personalizado para quienes tienen que reforzar su formación docente. (El Universal PP y 
2, Unomásuno 8, La Jornada PP y 36, El Financiero PP y 29, La Crónica PP y 8, El Economista 
42, Milenio 10, Reforma PP y 6, Excélsior 18, La Razón PP y 8, Rumbo de México PP, Ovaciones 
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3, UnomásUno 8-Política, El Gráfico 12, Récord 29, Metro 10, UnomásUno Hidalgo 16, El Sol de 
México 9-A, La Jornada.com (2),  Panorama Informativo (5), El Universal.com, Frontera.info, 
Atando Cabos, El Imparcial.com, Reforma.com, Acento Informativo, Tabasco Hoy.com, La 
Jornada Michoacán.com, Noticias Vespertino, Efekto TV, Contexto de Durango.com, Fórmula de 
la Tarde (2), Provincia de Michoacán.com, Formato 21, Excélsior.com, Las Noticias de las 17 
horas (2), La Silla Rota, Enfoque, Fórmula Noticias cada hora) 

* A la mitad del río.- Héctor Garduño Hernández 

UnomásUno: “La situación de los profesores en el país y de los alumnos que asisten a nivel primaria 
en todo el territorio nacional no puede ser más denigrante, o a lo mejor con el tiempo lo puede ser más, 
como van las cosas en el sector educativo y en el sindicato de maestros que dirige la sempiterna 
dirigente democrática del SNTE. El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, 
dio a conocer los resultados de la evaluación aplicada a los profesores de primaria en los últimos días 
de junio y los primeros días de julio en todo el territorio nacional”. (Pág. 32)  

* Plataforma laboral.- J. Armando Téllez Flores 

Diario de México: “Cerca de 40 por ciento, esto es 98 mil 836 maestros de primaria que presentaron 
la Evaluación Universal requieren de una ‘atención inmediata’ en disciplinas como formación cívica, 
ética, lenguaje, artes e interpretación de textos, por lo que regresarán este ciclo escolar a la escuela, 
para tomar los cursos necesarios que les permitan mejorar su formación. Al dar a conocer los 
resultados de la Evaluación Universal, la SEP detalló que dichos maestros se ubicaron en la prioridad 
uno de dicho examen, que fue aplicado el 24 de junio y el 6 de julio. En la prioridad dos, aquellos que 
requieren una atención ‘a corto plazo’, se colocó a 165 mil 566 docentes, es decir, a 62.6 Por ciento. 
En conferencia de prensa encabezada por el Titular de la SEP, José Ángel Córdova Villalobos, el 
funcionario destacó que el Gobierno federal ‘salió de la inercia’ y tendió puentes sólidos con los 
maestros, los empresarios y los medios de comunicación para transformar a fondo el sistema. Insistió 
en que los resultados de la Evaluación Universal no son punitivos ni tampoco tienen como fin hablar de 
aprobados o reprobados”. (Pág. 15) 

* Ensamble.- Adrián Trejo 

La Razón: “¿Cómo está eso de que casi 99,000 maestros de educación básica requieren ‘atención 
inmediata’, es decir, que les hace falta actualizarse, capacitarse? La cifra corresponde a poco menos 
del 10 por ciento de la plantilla total en el país, lo cual es una muestra clara de la calidad de la 
educación primaria que se brinda en el territorio nacional. ¿Y no habrá forma de obligar a esos 
profesores a capacitarse a la voz de ya?”. (Pág. 10) 
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* Historias de reportero.- Carlos Loret de Mola 

El Universal: “La calificación no será revelada oficialmente porque ese fue el acuerdo del gobierno del 
Presidente Felipe Calderón con la dirigente suprema del SNTE, Elba Esther Gordillo, a cambio de que 
los maestros aceptaran presentar un examen… La calificación promedio, la que no será difundida 
oficialmente por un acuerdo político-electoral, fue de 5.8 sobre 10. Reprobados. Ni de panzazo. El dato 
me lo revelan fuentes del más alto nivel en la SEP. Como pactó con ‘La Maestra’ Gordillo no hablar de 
‘reprobados’ ni ponerle número ni letra a la evaluación, la SEP creó unas categorías ridículamente 
eufemísticas para divulgar los resultados de la evaluación a maestros...” (Pág. 6)  

* Empresa.- Alberto Barranco 

El Universal: “La razón de reglamentar a sindicatos de instancias públicas apunta a la necesidad de 
transparentar los recursos que se les otorgan con cargo al presupuesto. En una larga lista, el SNTE 
recibe un mínimo de dos mil millones de pesos por parte de la Secretaría de Educación Pública, 
etiquetados en su mayoría para capacitación, con la novedad de que los maestros no pasan los 
exámenes aplicados”. (Pág. 5 Cartera) 

* La educación profesional técnica brinda oportunidades para obtener empleo en México: 
Córdova Villalobos 

La Crónica: El Conalep se ha convertido en una institución que brinda a los jóvenes las herramientas 
necesarias para que se inserten en el mercado laboral, ya que seis de cada 10 egresados obtienen un 
empleo al concluir sus estudios, aseveró el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova 
Villalobos. Durante la inauguración del Foro Tendencias de la Educación Profesional Técnica, Córdova 
Villalobos también manifestó que, de aprobarse la iniciativa de Reforma a la Ley Federal del Trabajo, 
los jóvenes podrán contratarse por horas en un empleo, con prestaciones de ley, para así continuar 
sus estudios profesionales.  

Acompañado de directivos y académicos de CONALEP, así como de empresarios, expertos y 
representantes de organismos internacionales, el responsable de la política educativa de la nación 
manifestó que este foro es un espacio que permite analizar, en el marco del mundo global, las 
fortalezas y áreas de oportunidad de la educación profesional técnica. (La Crónica 8, UnomásUno 8)  

* Póker Político.- Matías Pascal 

UnomásUno: “Conalep. Alternativa educativa. El Conalep ha sido y es uno de nuestros mejores 
aliados en la Reforma Integral de la Educación Media Superior y lo está siendo en la construcción del 
Sistema Nacional de Bachillerato, que el Presidente Felipe Calderón impulsa para ampliar las 
oportunidades de los jóvenes con una educación de calidad y pertinente, señaló el Titular de la SEP, 
José Ángel Córdova Villalobos, durante la Inauguración del Foro Tendencias de la Educación 
Profesional Técnica. Agregó que la educación tecnológica es cada vez más relevante para afianzar el 
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desarrollo y competitividad de México y hacerlo con calidad y pertinencia garantiza a nuestro país un 
mejor futuro”. (Pág. 4) 

* Córdova, por transparencia de sindicatos 

El Universal: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, aseguró que es 
respetuoso de la autonomía sindical y la reelección, una vez más, de Elba Esther Gordillo Morales en 
la presidencia del SNTE le permitirá seguir trabajando con la organización como se ha hecho en los 
últimos años. En una conferencia de prensa en la que presentó los resultados de la Evaluación 
Universal, el Titular de la SEP se dijo respetuoso de la autonomía sindical, pero también se pronunció 
a favor de la transparencia y la rendición de cuentas en las organizaciones de trabajadores. Córdova 
Villalobos comentó que sin haber estado presente en el congreso del magisterio supo que los 
resultados le favorecieron a Gordillo de manera muy mayoritaria. (El Universal 2, La Jornada 36, La 
Crónica PP y 8, Reforma 6, Excélsior 18, La Jornada 36, El Economista 43, Reforma 6, Récord 
29, Notimex.com, El Universal.com,  Reforma.com (2), Provincia de Michoacán, 
Veracruzanos.info, 24 Horas, La Crónica.com, Diario Rotativo.com, Vanguardia.com, Panorama 
Informativo, La Jornada.com, Publimetro.com, El Arsenal.com, Tabasco Hoy.com, TV 
Notas.com, El Economista.com, El Siglo de Torreón.com, El Imparcial.com, Ehui.com, Formato 
21, Milenio.com, La Silla Rota, Frontera.info, Yahoo.com, Eje Central.com, Hoy 
Tamauilipas.com, UniradioNoticias.com, Excéslior.com, Zócalo.com, Atando Cabos (2), Enfoque 
(2), Radio 13 (3), Imagen Informativa, Milenio TV (6), De Una a Tres, Proceso.com, Correo.com, 
La Razón.com, Formato 21 (4), Sin Embargo.com, Hoy por Hoy, Panorama Informativo, Noticias 
MVS (2), Antena Radio, Pulso de la Tarde (2), La Jornada Jalisco.com, Terra.com, 
Contenido.com, Dos por Tres (2), Efekto TV (2), Noticias Uno, En la Noticia, Acento Informativo, 
Cadena Tres (2), ABC Noticias de la Tarde, A las Tres, 52 Minutos con Esteban Arce (2), En el 
Medio, NTR Zacatecas, Radio 620, Notimex.com, Publimetro.com, Diario Rotativo.com, Hora 
Capital) 

* La Frase 

La Crónica: “Servir a los mexicanos ha sido un enorme privilegio y lo seguiré haciendo mientras tenga 
oportunidad”. José Ángel Córdova Villalobos. (Pág. 3) 

* Yo campesino.- Miguel Ángel Rocha Valencia 

UnomásUno: “…Por eso resulta muy ilustrativo lo que afirma el Titular de Educación Pública, José 
Ángel Córdova Villalobos, en el sentido de ‘para mí, el servir a los mexicanos ha sido un enorme 
privilegio y lo seguiré haciendo mientras tenga la oportunidad’. Y claro que es un privilegio servir a los 
demás; de hecho, toda función pública y personal tienen ese objetivo, sin que ello implique no servirse 
a sí mismos. Pero en especial en el magisterio, la vocación debe ser de servicio; enseñar a los que no 
saben tiene esa ‘alma’, ese fondo. No se explicaría de otra manera, aunque claro, con las 
deformaciones que dejan el poder, el dinero y el tiempo, es posible que algunos se extravíen, al menos 
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en el discurso y se digan cosas que no se debieran expresar. Es la misma trampa discursiva donde la 
‘maestra’ cae recurrentemente, tal vez la improvisación o el ímpetu que finalmente debe reconocérsele 
en defensa de una chuleta que se pesa en miles de millones de pesos, en posiciones políticas y de 
poder”. (UnomásUno 5, UnomásUno Hidalgo 15) 

* Pepe Grillo 

La Crónica: “Fue una decisión de los maestros. José Ángel Córdova estableció así la posición del 
gobierno ante la reelección de la maestra Elba Esther Gordillo al frente del SNTE. Vamos a seguir 
trabajando, como lo hemos hecho a lo largo del sexenio. Sindicato y autoridades han logrado 
implementar acciones trascendentes en beneficio de la educación, como la evaluación de los 
maestros. Gracias a estas acciones se detectó que casi cien mil maestros tendrán que recibir de 
inmediato cursos de reforzamiento en varias materias. Para eso sirve la evaluación, para detectar 
debilidades y transformarlas en fortalezas”. (Pág. 3-Opinión)  

* El Dato 

El Economista: “El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, evitó hacer una 
crítica a la reelección de Elba Esther Gordillo como lideresa del sindicato y se limitó a mencionar que 
fue una decisión de los profesores… En dos ocasiones, Córdova Villalobos advirtió que la SEP seguirá 
trabajando ‘como lo hemos hecho’ con la presidenta magisterial…” (Pág. 43) 

** El Dato 

Récord: “Luego de que Elba Esther Gordillo fue reelegida al frente del SNTE, José Ángel Córdova 
Villalobos señaló que fue una decisión de los maestros y que la SEP seguirá trabajando con la 
maestra”. (Pág. 29) 

* Exhortan a valorar reforma educativa 

Milenio: En medio de manifestaciones y desacuerdos entre autoridades y docentes llega una teleserie 
que busca instruir al profesorado y público en general sobre la reforma educativa; se trata de una 
historia ajena a conflictos políticos en la que también se expondrán temas como el bullying y los 
desórdenes alimenticios. “Es un ejercicio para la reforma educativa que de alguna manera reincide en 
la currícula de las Normales, pero no debe limitarse a eso, la telenovela es más rica, se busca 
reconocer el valor del maestro. Esto es parte de algo bueno que llega para poner las cosas en su 
lugar, porque no se puede decir que todo está mal”, dijo el Secretario de Educación, José Ángel 
Córdova Villalobos. Aprender a vivir es el título del proyecto que a partir del 5 de noviembre llegará a la 
señal del canal Ingenio TV, el cual busca explicar los beneficios de la reciente reforma educativa, 
impulsada por la SEP y a la que se ha opuesto un grupo de docentes. (Pág. 46-¡Hey!) 
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* Exposición “In Wolderland: Mujeres surrealistas en México y Estados Unidos” 

El Sol de México: La muestra “In Wolderland: Mujeres surrealistas en México y Estados Unidos”, 
llevada a cabo en el Museo de Arte Moderno, nos refleja un profundo análisis sobre el desarrollo de las 
artistas que se involucraron con el surrealismos de ambas nacionalidades. Se publica una fotografía en 
donde aparece el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos. (Pág. 11-
Sociales) 

* Nombres, nombres… y nombres.- Alberto Aguilar 

El Universal: “Este jueves consultores Internacionales de Julio Millán entregará los premios Tlacaélel 
a consultoría económica. Será el vigésimo quinto año consecutivo. Estarán por ahí José Ángel 
Córdova de la SEP, Yoloxóchitl Bustamante del IPN y rectores de varias universidades. La cita es en 
el auditorio de Nafin”. (Pág. 3-Cartera) 

* Itacate.- Marco Buenrostro y Cristina Barros 

La Jornada: “Parece increíble, pero hace unos días (La Jornada, 19/10/12), el Titular de la Secretaría 
de Educación Pública, quien tiene el agravante de haber sido responsable de la Secretaría de Salud, 
declaró y se quedó tan tranquilo, que para quitar los productos chatarra de las escuelas se tenía que 
demostrar científicamente sus efectos nocivos en la salud (¡!). ¿Y por qué no al revés, por qué no es él 
quien demuestra que no lo son?”. (Pág. 8-Cultura) 

* Refrenda Peña evaluaciones para maestros 

Reforma: El Presidente electo, Enrique Peña Nieto, refrendó su compromiso de aplicar evaluaciones a 
maestros, alumnos e instituciones educativas, como parte de la política en la materia que 
implementará en su Gobierno. “Vamos a consolidar la evaluación de los maestros, escuelas y 
autoridades educativas. Reforzaremos la formación y capacitación de maestros y directivos. La mejora 
debe ser continua”, señaló en el buzón virtual de su página de internet. (Pág. 6)  

* Exige diputado vigilar escuelas 

Reforma: Santiago Taboada, presidente de la Comisión de Seguridad Pública de la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, exigió a las autoridades capitalinas realizar acciones inmediatas para 
brindar condiciones totales de seguridad a los estudiantes de las 69 secundarias ubicadas en las 
zonas más delictivas. “De nada sirve que se tengan identificadas las secundarias, como las tiene la 
SSP-DF, sino no hay líneas de acciones concretas, ya está pasando con el tema de la distribución de 
droga, que conocen los puntos, pero no hay una línea de acción, así pasa con las secundarias”, dijo el 
diputado panista. (Pág. 7-Ciudad) 
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* Se dispara el consumo de inhalables entre jóvenes capitalinos 

El Economista: El consumo de inhalables entre jóvenes estudiantes de secundaria y nivel medio 
superior en el Distrito Federal se ha disparado en los últimos años, al pasar de 2.2 por ciento en el 
2003 a 7.5 por ciento en lo que va del 2012, informó el Instituto para la Atención y Prevención de las 
Adicciones en la Ciudad de México. Durante la instalación del Consejo Interdependencial para la 
Atención y Prevención de las Adicciones en la Ciudad de México, Rafael Camacho Solís, titular del 
IAPA, indicó que el mercado de consumo de inhalables se ha diversificado, ya que antes lo consumían 
personas en situación de calle; ahora lo hacen otros sectores, como el estudiantil.  

El Consejo Interdependencial para la Atención y Prevención de las Adicciones en la Ciudad de México 
estará integrado por las Secretarías de Salud, Seguridad Pública, Desarrollo Social, Finanzas, Cultura, 
Educación, Trabajo y Fomento al Empleo, así como por la Procuraduría General de Justicia, 
Consejería Jurídica y de Servicios Legales, y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia. (El 
Economista 45, La Crónica 16) 

* Pobladores de la Nueva Jerusalén exigen liberar a jefe de seguridad 

La Jornada: Unos 130 pobladores de la Nueva Jerusalén se plantaron frente a la casa de gobierno del 
estado para exigir que se libere a Cruz Cárdenas Salgado, detenido la semana anterior acusado de ser 
el autor intelectual de la destrucción de una escuela federal, el 6 de julio. A las 9 horas arribaron dos 
autobuses y al menos seis vehículos. Minutos después los inconformes bloquearon el libramiento en 
demanda de que se excarcele al encargado de la seguridad en la comunidad. Después de una hora 
liberaron la vía y se plantaron a la entrada del edificio. (La Jornada 32-Estados, El Universal 2-
Estados) 
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LA EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA BRINDA 
OPORTUNIDADES PARA OBTENER EMPLEO EN MÉXICO: 

CÓRDOVA VILLALOBOS 

 El Secretario de Educación Pública inauguró el Foro Tendencias de la Educación 
Profesional Técnica, donde se analiza el futuro del CONALEP en los próximos años. 

 La reforma laboral ofrecerá empleo por horas y prestaciones a los jóvenes. 

El Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP), se ha convertido en una 
institución que brinda a los jóvenes las herramientas necesarias para que se inserten en el mercado 
laboral, ya que seis de cada 10 egresados obtienen un empleo al concluir sus estudios, aseveró el 
Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos.  

Durante la Inauguración del Foro Tendencias de la Educación Profesional Técnica, Córdova 
Villalobos también manifestó que, de aprobarse la iniciativa de Reforma  a la Ley Federal del Trabajo, 
los jóvenes podrán contratarse por horas en un empleo, con prestaciones de ley, para así continuar 
sus estudios profesionales. 

Acompañado de directivos y académicos del CONALEP, así como de empresarios, expertos y 
representantes de organismos internacionales, el responsable de la política educativa de la nación 
manifestó que este foro es un espacio que permite analizar, en el marco del mundo global, las 
fortalezas y áreas de oportunidad de la educación profesional técnica.  

Añadió que, en un mundo cimbrado por la inestabilidad económica y financiera que atraviesan 
algunas naciones, la educación profesional técnica se erige como una opción de formación para que 
los jóvenes obtengan una fuente estable de ingresos o se conviertan en pequeños empresarios. 

Confió en que las propuestas de conferencias y panelistas ayudarán a fortalecer la oferta 
educativa del CONALEP que, a sus 34 años de existencia, cuenta con una matrícula superior a los 300 
mil estudiantes, es decir, 50 mil alumnos más que al iniciar la presente administración. 

El Doctor Córdova expresó que México puede cumplir con la obligatoriedad del bachillerato 
mandatada por el Congreso de la Unión para el año 2022, y que, con el apoyo de instituciones fuertes, 
como el CONALEP, podrá lograrse, incluso, antes. 
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Reconoció que los logros obtenidos son resultado del trabajo desplegado por los tres niveles de 
Gobierno: Federal, Estatal y Municipal, así como del compromiso de las instituciones de educación 
media superior, la colaboración del sector productivo, de la sociedad civil y de los padres de familia. 

El Secretario de Educación Pública recordó que actualmente la matrícula en la educación media 
superior es del 71 por ciento y que para evitar que los estudiantes abandonen la escuela se distribuyen 
cerca de dos millones de becas.  

En su oportunidad, el Director General del CONALEP, Wilfrido Perea, señaló que el Foro 
Tendencias de la Educación Profesional Técnica es un espacio de reflexión y ejercicio retrospectivo de 
lo que será la institución en los próximos lustros. 

Añadió que, entre los temas que serán abordados, destacan los que conforman la agenda 
educativa como son el empleo para los jóvenes, la política de Estado en materia juvenil, la vinculación 
de los estudiantes con los sectores productivos y la actualización de los recursos humanos. 

Al evento asistieron el Presidente del Instituto Mexicano de la Pequeña y Mediana  Industria, 
Jorge Kahwagi Gastine; la Directora General del CONALEP en Quintana Roo, Cecilia Rosalía Loria 
Marín, y el Vicepresidente de Capacitación de la Confederación de Cámaras Industriales 
(CONCAMIN), Carlos Anaya Rosique. 
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Maestros deberán tomar cursos a partir de ahora y hasta 2015 
 
KARINA AVILÉS 

98 mil 836 requieren “atención inmediata”, mientras 165 mil 566 son situados en la “prioridad dos” y 
podrán inscribirse en 300 casas de estudio que ofrecerán mil 41 programas académicos 

 
Bernardo Rojas Nájera, titular de Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas; José 

Ángel Córdova Villalobos, secretario de Educación, y Francisco Ciscomani Freaner, subsecretario de 
Educación Básica, en la presentación de resultados de la evaluación universal, en el Salón Nishizawa 

de la SEP Foto María Luisa Severiano 

Aunque la evaluación universal no se hizo para decir que los mentores necesitan ir a cursos, porque 
“de plano están para llorar”, insistió el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, 
98 mil 836 maestros de primaria (37.4 por ciento) que presentaron la evaluación universal deberán 
regresar a la escuela en el ciclo en curso, pues requieren “atención inmediata” en geografía, historia, 
ciencias naturales, formación cívica y ética, propósitos de las asignaturas, estrategias didácticas y 
evaluación, interpretación de textos y adquisición de la escritura, entre otras áreas. 

De estos maestros, un total de 61 mil 3 (61.7 por ciento) están inscritos en el programa de Carrera 
Magisterial, lo que significa que pueden cobrar hasta 150 por ciento en estímulos adicionales a su 
salario. 
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Al dar a conocer los resultados de la primera evaluación universal, que presentaron 264 mil 379 
docentes en todo el país, la directora general de Evaluación de Políticas, Ana María Aceves, apuntó 
que 98 mil 836 mentores se ubicaron en la “prioridad uno”, porque requieren “atención inmediata”, y en 
la “prioridad dos” se encuentran 165 mil 566 educadores, es decir, 62.6 por ciento, debido a que 
necesitan “atención a corto plazo”. 

Córdova Villalobos enfatizó que la evaluación universal no es para reprobar, para sancionar ni para 
decir que el año pasado sacaron ocho y ahora siete. Tampoco es para afectar la situación laboral de 
los docentes, dijo. Se trata de un diagnóstico personal, no comparable. Por ejemplo, dijo, “tú, Juanito 
Martínez, que estás en la comunidad equis y que tus alumnos salieron mal en matemáticas, y también 
tú, en esta parte del pensamiento matemático no saliste bien, pues necesitas meterte a dicha área del 
conocimiento; no es la visión punitiva (de) que necesitas irte a los cursos porque estás de plano para 
llorar”. 

Los docentes que están en la “prioridad uno” deberán tomar los cursos de formación desde este ciclo 
escolar 2012-2013, y los que se ubican en la “prioridad dos” podrán inscribirse a los que ofrecerán 300 
casas de estudio a partir de ahora y hasta 2015. 

El área en que los maestros que necesitan “atención inmediata” tuvieron el peor desempeño –o donde 
se detectaron las “áreas de oportunidad”, como le llama la SEP a petición del sindicato de maestros 
para evitar cualquier referencia que indique alguna insuficiencia en el desempeño del magisterio– fue 
en la unidad de “desarrollo personal y para la convivencia”, que comprende las estrategias para 
enseñar y para evaluar, los enfoques y los programas, la formación cívica y ética, la educación física y 
las artes. De los más de 98 mil mentores en “prioridad uno”, 32 mil 744 tendrán que tomar cursos en 
estas áreas. 

La otra unidad en la que no salieron con buen desempeño fue la de “exploración y comprensión del 
mundo natural y social”, en la que se ubican las disciplinas de ciencias naturales, geografía e historia. 
Un total de 22 mil 965 mentores deberán recibir capacitación en dichas materias. El resto de las 
unidades son “lenguaje y comunicación”, con 18 mil 293 profesores, y “pensamiento matemático”, con 
15 mil 475 maestros. 

También hay directores que “no están bien preparados” 

En el caso de los directores de escuelas en “prioridad uno”, las áreas en que salieron con preparación 
insuficiente fueron, en primera instancia, la organizativa, con 2 mil 659 directivos. De esta manera, 
dichos funcionarios escolares no se encuentran bien preparados en temas como dirección escolar, 
desempeño colectivo del equipo docente, gestión de aprendizajes y equidad en las oportunidades de 
aprendizajes. La otra unidad en la que 2 mil 693 directores no lograron un buen desarrollo fue la  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

23/10/12 SOCIEDAD Y JUSTICIA 36 

administrativa y de participación social, que comprende temas como los consejos técnicos, los 
consejos escolares de participación social, la infraestructura escolar y la participación de los padres. 

Los estados con mayor número de docentes que tendrán que tomar los cursos este ciclo escolar son: 
estado de México, con 18 mil 40; San Luis Potosí, con 5 mil 925; Guanajuato, con 5 mil 770; Puebla, 
con 5 mil 21; Tamaulipas, con 5 mil 593; y Veracruz, con 5 mil 586. 

En 300 instituciones educativas se ofrecerán mil 41 programas académicos. Córdova Villalobos dijo 
que se destinarán 180 millones de pesos para impulsar los trayectos formativos de los docentes de las 
primarias públicas, mientras los de las privadas –en este examen sólo se presentaron 16 mil 730 
profesores de escuelas de paga– deberán hacerlo con sus propios recursos. 

Destacó que el gobierno de Felipe Calderón se atrevió “a salir de la inercia” y tendió puentes sólidos 
con los maestros, los empresarios, y los medios de comunicación para transformar a fondo el sistema. 

Aunque admitió que falta mucho por hacer, insistió en que el camino trazado es el legado que deja el 
michoacano al sistema educativo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

23/10/12 SOCIEDAD Y JUSTICIA 36 

 
“Seguiremos trabajando con la maestra” 

 
KARINA AVILÉS 

El gobierno federal es respetuoso de las autonomías sindicales, pero está a favor de la transparencia y 
rendición de cuentas de las organizaciones gremiales, expresó el titular de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos, en referencia a la permanencia de Elba Esther Gordillo 
en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) por un sexenio más, por lo que 
“seguiremos trabajando” con la ahora presidenta del Consejo General Sindical para el Fortalecimiento 
de la Educación Pública, cargo con el que la maestra fue ungida el pasado sábado. 

En relación con las declaraciones de Gordillo, quien en el sexto Congreso Nacional Extraordinario del 
sindicato expresó que nunca ha querido ser secretaria de Educación y no ha sido “sirvienta de nadie”, 
el funcionario respondió: “Para mí, servir a los mexicanos ha sido un enorme privilegio y lo seguiré 
haciendo mientras tenga oportunidad”. 

Luego de dar a conocer los resultados de la evaluación universal, manifestó que fueron los maestros 
quienes determinaron que Gordillo continuara en la organización. “Nosotros estaremos siempre con 
toda la apertura y la voluntad para seguir construyendo. En el sindicato, la mayoría de los maestros 
son buenos y hay alto conocimiento sobre el tema educativo en las gentes que están en la dirigencia; 
lo que pasa es que aquí, cuando ya se mezcla lo político, a veces se complica la relación. Pero, 
haciendo una separación de la administración y la parte gremial, las cosas pueden ir muy bien.” 

Adelantó que hoy habrá una reunión con los alumnos de las normales de Michoacán para escuchar 
sus inconformidades y poder dar solución al conflicto, pero advirtió que será bajo el principio de que la 
reforma de las escuelas formadoras de docentes es “nacional”. 

Indicó que el diálogo no tiene que ver con ninguna amnistía para los ocho presos, ya que “no nos 
corresponde”. Son decisiones judiciales, apuntó. 
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Hacer valer los derechos de los niños es hoy exigencia cotidiana: 
SCJN 

 
JESÚS ARANDA 

Los juzgadores del Poder Judicial de la Federación “estamos mucho más atentos que antes a tratar a 
los niños que se presentan ante nuestros juzgados y tribunales como titulares plenos de derechos, 
tomando en consideración las características propias de su edad y la etapa de su crecimiento”, sostuvo 
el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan N. Silva Meza. 

Al encabezar ayer la inauguración de la Semana Nacional de los Derechos de la Infancia, Silva Meza 
destacó el compromiso de los juzgadores de impartir justicia “con excelencia y calidad” para aquellos 
más vulnerables y tradicionalmente relegados. 

Afortunadamente, dijo, hacer valer los derechos de los niños constituye en la actualidad “no una 
excentricidad, sino una exigencia cotidiana que debe ser cumplida por todos los juzgadores”. 

Ante Javier Hernández Valencia, representante de la alta comisionada de derechos humanos de la 
Organización de las Naciones Unidas, y de diversos funcionarios del Poder Judicial, el ministro 
presidente de la SCJN añadió que la obligación de respetar los derechos de los niños y adolescentes 
significa participar en la formación de adultos “más libres y titulares de derechos, lo que 
necesariamente redunda en una sociedad mejor, más armónica, más igualitaria y justa”. 

Hernández Valencia destacó que la Corte “es líder” en el respeto a los derechos humanos y que ha 
realizado un enorme esfuerzo por hacer de México un país a la altura de su nueva Constitución en la 
materia. 
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#YoSoy132 “vigilará” a la telebancada 
 
KARINA AVILÉS 

Al denunciar que la situación de los medios de comunicación nacionales no ha cambiado en nada, ya 
que la información continúa “secuestrada” por los arquitectos que han impuesto la “muralla de la 
desinformación”, el movimiento #YoSoy132 emplazó este miércoles a los coordinadores de las 
distintas bancadas del Congreso de la Unión a que convoquen a una conferencia abierta para explicar 
a la sociedad la falta de especialistas en las comisiones de Comunicaciones y Radio, Televisión y 
Cinematografía en las cámaras de Diputados y Senadores. 

Los integrantes del movimiento dieron a conocer un plan de acción en el que convocaron al pueblo a 
seguir de cerca e informarse de cada uno de los actos legislativos que realicen los miembros de la 
llamada telebancada.  

Exhortaron a los internautas a que bajo el hashtag #Telebancada denuncien todo aquello que 
conozcan y consideren que debe saberse respecto a este grupo, y que circulen información que detalle 
el actuar de los legisladores cercanos a Televisa y Tv Azteca. 

A los legisladores les pidieron dar una explicación, a las 14 horas del próximo miércoles en algún 
espacio del Senado, sobre la ausencia de expertos en las referidas comisiones. 

Objetivo evidente 

En conferencia de prensa, Édgar Tafoya, de la asamblea de académicos de la Universidad Nacional 
Autónoma de México; Paula Santoyo, del Instituto Tecnológico Autónomo de México; Juan Manríquez, 
del Tec de Monterrey; Ricardo Bernal, de la Universidad Autónoma Metropolitana, y Alfredo Lecona, de 
la Universidad del Valle de México, señalaron que desde que se agruparon como movimiento el 
objetivo fue evidenciar la construcción de una candidatura mediática –la de Enrique Peña Nieto– y la 
imposición de un falso representante. 

“Señalamos al duopolio televisivo como un actor fundamental de esta tragedia nacional. Gritamos 
Televisa, gritamos Tv Azteca, y su silencio nos ha intentado desaparecer de la misma forma en que 
han intentado desaparecer a todo aquel que se contrapone a sus intereses”. 

Así, en un intercambio de favores y privilegios, dijeron los estudiantes, se construyeron 21 
candidaturas al Poder Legislativo que responden a los intereses de estas empresas. De ese total, 
llegaron al menos 16 bajo las siglas de PRI, PVEM y Movimiento Ciudadano, dinámica que permitió 
una imposición de falsa representatividad. 
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Inconstitucionales, varios artículos de la ley minera; urge 
cambiarla: académicos 

 
ANGÉLICA ENCISO L. 

La ley minera tiene artículos inconstitucionales, como el que estipula que la actividad tiene prioridad 
sobre cualquier otra y el referente a las concesiones, por lo que debe modificarse para evitar mayores 
afectaciones al medio ambiente y conflictos sociales, manifestaron integrantes de organizaciones y 
académicos. 

Durante el seminario Hacia una reforma integral de la legislación minera con perspectiva de derechos 
humanos, en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), el investigador Jaime Cárdenas se refirió a la inconstitucionalidad de los artículos sexto y 13 
de dicha norma. 

El primero, explicó, da carácter prioritario a la minería sobre otras actividades, y el 13 fija los derechos 
de concesión para los particulares que explotan los socavones y plantea que el pago no es en función 
de los minerales obtenidos, sino de la extensión territorial de la concesión; el pago por derechos es de 
cinco pesos por hectárea. 

“La norma minera se aparta de los tratados internacionales y de la Constitución. Muchos preceptos de 
ésta, de la norma agraria o de la Ley General de Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente son 
contrarios a esos ordenamientos jurídicos”. Se debe pensar en dotar a las comunidades de 
mecanismos de acceso a la justicia que permitan la protección de sus derechos. 

El caso de la minera San Xavier 

Por su parte, Sergio Serrano, del grupo Pro San Luis Ecológico, ejemplificó en su participación que la 
minera San Xavier explota desde 2004 el cerro San Pedro con el concepto de la expropiación 
temporal, debido a que la ley señala que es posible expropiar esos terrenos para la empresa. “Es así 
que cuando una compañía no puede acordar con los dueños de la tierra, la Secretaría de Economía 
decreta la expropiación temporal”, apuntó. 

Además, destacó que la empresa opera sin permiso ambiental y la promesa de crear miles de 
empleos, que hizo a su llegada a San Luis Potosí en la década de los 90 del siglo pasado, no se 
cumplió, ya que, cuando más, da trabajo a unas 200 personas. 
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Retomó propuestas para cambiar la legislación minera, realizadas por el abogado Francisco López 
Bárcenas, en las cuales se menciona que se debe derogar el artículo sexto y modificar la ley federal de 
derechos, con el propósito de que las mineras paguen impuestos realmente. 

A su vez, Claudia Composto, de la Universidad Nacional de Quilmes, en Argentina, comentó que, al 
igual que en México, en su país, también en la década de los 90, se realizaron cambios a la legislación 
para impulsar la minería, actividad de poca importancia antes de las modificaciones legales. Comentó 
que se eliminaron las barreras impositivas que limitaban la minería y se eximió el pago de algunos 
impuestos. 
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Orozquistas sacan de contexto conversación con García Ochoa 
 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 
 

En un video que subieron a YouTube supuestamente les concede la razón jurídica 
Han contribuido muy poco para llegar a acuerdos de solución, señala el subsecretario de Gobierno 

 

 
En esta imagen, durante una de las sesiones de la mesa de diálogo resolutiva del conflicto en la 

Universidad Autonóma de la Ciudad de México, en el edificio de la Secretaría de Educación del Distrito 
Federal Foto Guillermo Sologuren 

En una maniobra para demostrar que su postura es correcta, la corriente orozquista subió a YouTube 
un video en el que aparece el subsecretario de Gobierno, Juan José García Ochoa, presuntamente 
dando la razón jurídica a los consejeros afines a la rectoría, lo que reactivó el encono en la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México (UACM). 

En el video, que se puede consultar en www.youtube.com, a nombre del jefe de Gobierno, Marcelo 
Ebrard Casaubon, García Ochoa comenta al citado grupo lo siguiente: “…están bien asesorados 
porque así lo pidió el jefe de Gobierno, la consejería jurídica del gobierno de la ciudad. Tenemos muy 
buenos abogados, amparistas... bueno, que han ganado casos que ustedes conocen, muy 
importantes, como el tema de la interrupción legal del embarazo en la Corte, procesos de amparo; 
tenemos muy buen equipo jurídico, entonces por eso quiero decir que ustedes tienen la razón”. 
 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=O-zyKwTMoIE
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Consultado al respecto, el funcionario del gobierno de la ciudad dijo que ese grupo de consejeros 
actúa con poca ética, pues la parte que fue subida a YouTube fue sacada de contexto y forma parte de 
una conversación muy amplia, en la que les explicó cuáles eran los problemas jurídicos, políticos y 
sociales del conflicto. 
 
García Ochoa aclaró que en esa conversación expuso: “Es evidente que el tema de la problemática 
jurídica, de la instalación o no del consejo, pues está resuelto, incluso, la propia comisión mixta lo 
señala. Ése no es tema de debate”. 
 
Dijo que planteó a los orozquistas que “hay otra problemática social y otra problemática interna, que es 
la que se está resolviendo; no estamos resolviendo el asunto jurídico, porque en el asunto jurídico 
puede tener la razón uno u otro; pero tenemos a la gente en la calle, tenemos los planteles tomados, 
es un problema político”. 
 
El funcionario agregó: “Me parece una falta de ética de ese grupo de consejeros, quienes solicitaron la 
reunión para que yo les explicara cómo iba la negociación, cosa que hice en una conversación que 
duró casi cuatro horas y en donde se ventilaron muchos puntos de vista de ellos y míos, y no es ético 
que fuera de contexto saquen algo como para darse a sí mismos la razón. La verdad es que ese grupo 
de consejeros ha contribuido muy poco para llegar a acuerdos”. 
 
El tema sería abordado por los Consejeros en Defensa del Voto en la mesa de diálogo que en privado 
mantienen con los funcionarios del GDF, la cual comenzó a las 17 horas y hasta el cierre de la edición 
no concluía. 
 
Aleyda Gaspar, de la comisión de prensa de esos consejeros, dijo que exigirán a García Ochoa que 
aclare lo que señala en el video. 
 
Por la mañana, al medio día y por la tarde cada una de las partes ofreció conferencias de prensa. El 
Consejo Estudiantil en Lucha desmintió las versiones propagadas por orozquistas de que se propone 
tomar las sedes universitarias del Centro Vlady y Casa Talavera. 
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“Si hay voluntad política, esta semana hay solución” 
 
MIRNA SERVÍN Y JOSEFINA QUINTERO 

El secretario de Educación del Distrito Federal, Salvador Martínez della Rocca, aseguró que si existe 
voluntad política de los estudiantes, profesores y autoridades de la Universidad Autónoma de la Ciudad 
de México (UACM), se podrá llegar a acuerdos esta misma semana para resolver la crisis institucional. 

“Pienso que si hay voluntad política de ambas partes se puede resolver esta semana; si no, nuestro 
trabajo político ya no tiene mucho sentido”, aseguró. 

Al preguntarle si el Gobierno del Distrito Federal abandonaría las negociaciones si no se llega a una 
solución en estos días, respondió que él estaría en la mesa de diálogo el tiempo que sea necesario, 
“pero si en esta semana no se logran poner de acuerdo, ya se complicaría en términos de cuál es 
nuestro trabajo”. 

Explicó que ambas partes, tanto los paristas como las autoridades, tienen que ceder algo. 

“Yo creo que los profesores y alumnos que tienen tomados los planteles deben tener ya conciencia de 
que hay que apurarse a llegar a un acuerdo”, dijo. 

Académicos, administrativos, integrantes del Consejo Universitario y estudiantes de la Red Estudiantil 
en Defensa de la Educación de esa casa de estudios que se oponen al cierre de planteles rechazaron 
que sea éste sector de la universidad el que se niegue a la negociación que ponga fin al conflicto que 
mantiene tomadas las escuelas en perjuicio de una comunidad estudiantil de 15 mil personas. 

Cuestionaron la intervención del Gobierno del Distrito Federal, pues señalaron que con ello sólo se ha 
favorecido al grupo de paristas. Afirmaron que quienes echaron abajo los acuerdos de Casa Lamm, 
donde se reconoció la legalidad del tercer Consejo Universitario, son los disidentes. 

En conferencia de prensa, los administrativos aseguraron que más que conflicto estudiantil es sindical, 
pues están en juego 11 millones de pesos de cuotas sindicales, porque con dichos recursos se ha 
mantenido el movimiento de los paristas, expuso Pedro Mendoza, quien estuvo acompañado por 
Pedro Moya y Luis Pérez Vadillo, entre otros. 

Los estudiantes lamentaron que el semestre esté perdido por el conflicto, porque pese al paro los 
docentes y trabajadores no han dejado de recibir su salario íntegro. 
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Miguel Ángel del Moral, de la red, informó que el próximo jueves realizarán un marcha que saldrá del 
Palacio de Bellas Artes al gobierno capitalino para demostrar que quienes quieren la apertura de las 
escuelas son mayoría. 
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Instalan en la capital consejo para la atención y prevención de 
adicciones 

Gran reto, abatir el uso de drogas “legales e ilegales” con un enfoque de salud pública: Ebrard 

MIRNA SERVÍN 

Al constituirse ayer el Consejo Interdependencial para Atención y Prevención de las Adicciones de la 
ciudad de México, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, y el director del 
Instituto de Atención y Prevención de las Adicciones (IAPA), Rafael Camacho, entregaron a los 
titulares de las 16 delegaciones el plan rector para la atención del consumo de inhalables, pues la 
adicción a estas sustancias se ha incrementado en forma preocupante entre los jóvenes de educación 
secundaria, lo cual provoca generalmente daños más graves que las drogas y en forma irreversible. 

“Los inhalables son la droga preferida antes de los 14 años, sobre todo por mujeres. Es la droga que 
tiene la tendencia más acelerada, se han diversificado sus usos, productos y usuarios; son productos 
muy accesibles, baratos, y el daño que causan suele ser irreversible”, aseguró Camacho. 

En el Distrito Federal el consumo de drogas es de 26.8 por ciento, mientras la media nacional es de 
5.7. Al respecto, Ebrard explicó que esta cifra se debe a que esta ciudad tiene el mayor ingreso per 
cápita en el país. Sin embargo, admitió que se trata de un problema complejo cuya meta será 
contener. 

“Este consejo es el encargado de establecer toda la política pública respecto a adicciones en el 
perímetro del Distrito Federal. Esta ciudad ha sido la entidad pionera para organizar un instrumento en 
este tema, que es el IAPA”, explicó el mandatario capitalino. 

“Se trata de que podamos reducir el aumento del consumo de drogas, con información, con un enfoque 
de salud pública y no sólo de coerción, el cual hemos visto que tiene muchas limitaciones, tanto en la 
ciudad como en el país y en general en todo el mundo”, apuntó. 

El jefe de gobierno aceptó que el panorama actual del uso de drogas legales como el alcohol y el 
tabaco y las ilegales, representan un reto muy grande. 

Por ello, dijo, además del Plan Rector para la Atención Integral del Consumo de Inhalables en la 
ciudad, habrá otras iniciativas que se tomarán con la participación de las jefaturas delegacionales y la 
Asamblea Legislativa del DF, “porque necesitamos recursos para este tema”. 
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Demandan excarcelación de normalistas 
 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA Y JORGE A. PÉREZ ALFONSO 
Corresponsales 
 

Unos mil normalistas—según la Subsecretaría de Gobernación de Michoacán–, acompañados por 
maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), marcharon ayer del 
monumento a Lázaro Cárdenas al palacio de gobierno, en Morelia, para exigir la liberación de sus ocho 
compañeros presos en el Centro de Rehabilitación Social Francisco J. Múgica. Además, bloquearon 
las oficinas de la Secretaría de Finanzas y la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). 

Los manifestantes también bloquearon el edificio de la Secretaría de Gobierno ubicado en el bosque 
Cuauthémoc, tomaron al menos dos casetas de peaje de la autopista Siglo XXI y mantuvieron 
plantones frente al palacio de gobierno y en los accesos a las presidencias municipales de Paracho y 
Nahuatzen. 

Cerca de la Normal Rural de Tiripetío, en la carretera Morelia-Pátzcuaro, unos 200 jóvenes realizaron 
colectas entre conductores y escribieron consignas en los autobuses que pasaban por ahí. 

Para este martes está programada una reunión entre autoridades de Michoacán y federales con 
representantes de normalistas y dirigentes de la CNTE, a fin de analizar la demanda de los estudiantes 
de postergar un año la reforma curricular y terminar con el paro en las ocho escuelas normales del 
estado, que lleva casi 40 días. 

Mientras, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó ayer que en la sesión 
de este martes se emita un exhorto al gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, para instalar 
una mesa de negociación con los normalistas y que una comisión plural ayude a destrabar el conflicto. 

Fausto Vallejo ofreció apoyar la reunión de los normalistas con autoridades federales, pues a éstas, 
dijo, corresponde resolver el asunto de la reforma ciurricular. En cuanto a la situación de los ocho 
jóvenes presos, dijo que es incumbencia del Poder Judicial de Michoacán, aunque se analizará su 
situación con el secretario de Gobierno, Jesús Reyna García. 

Sobre las declaraciones del dirigente nacional perredista Jesús Zambrano Grijalva, quien acusó a 
Jesús Reyna de crear conflictos en el estado para sustituir a Fausto Vallejo, éste consideró que son 
infundios. “No nos vengan a dividir y a hacer planteamientos con insidia”, pidió. 
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 En Oaxaca, estudiantes de las 11 escuelas normales mantienen el paro de labores en apoyo a los 
alumnos de las normales michoacanas: ayer bloquearon el centro comercial Plaza Bella, en la 
carretera a Monte Albán, en el municipio de Oaxaca de Juárez. 

Por la mañana, normalistas afiliados a la Coordinadora Estudiantil Normalista del Estado de Oaxaca 
(CENEO) ofrecieron entrevistas a radiodifusoras de la capital del estado y se reagruparon en el Centro 
Regional de Educación Normal de Oaxaca (CRENO). 

Dos horas después, a bordo de 15 autibuses, salieron del CRENO rumbo a Plaza Bella y al llegar 
colocaron los vehículos frente a las dos entradas. Empleados y compradores abandonaron el centro 
comercial. 
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Pobladores de la Nueva Jerusalén exigen liberar a jefe de 
seguridad 

 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA 
Corresponsal 

 

 
Habitantes de la Nueva Jerusalen se manifestaron ayer frente a la casa de gobierno de Michoacán en 

demanda de que se libere a Cruz Cardenas Salgado, encargado del orden en esa comunidad del 
municipio de Turicato, a quien se responsabiliza por la destrucción de una escuela pública Foto 

Notimex 

Morelia, Mich., 22 de octubre. Unas 130 pobladores de la Nueva Jerusalén se plantaron frente a la 
casa de gobierno del estado para exigir que se libere a Cruz Cárdenas Salgado, detenido la semana 
anterior acusado de ser el autor intelectual de la destrucción de una escuela federal, el 6 de julio. 

A las 9 horas arribaron dos autobuses y al menos seis vehículos. Minutos después los inconformes 
bloquearon el libramiento en demanda de que se excarcele al encargado de la seguridad en la 
comunidad. Después de una hora liberaron la vía y se plantaron a la entrada del edificio. 

Los seguidores del líder religioso Martín de Tours aseguraron que el encargado del orden de la secta 
religiosa no es responsable de la destrucción de la escuela Vicente Guerrero, sino el grupo de laicos, a 
quienes acusaron de “provocadores” por no respetar las normas de la Nueva Jerusalén. 
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El 19 de octubre, Cárdenas Salgado fue detenido por la policía ministerial de la procuraduría estatal, 
acusado de daños, y recluido en el Centro de Readaptación Social David Franco Rodríguez. 

La comunidad religiosa, ubicada en el municipio de Turicato, se dividió en 2007 debido a que 300 
familias disidentes acordaron no tolerar más abusos de los seguidores de Martín de Tours, quienes 
incendiaron la escuela con el argumento de que era una orden de la Virgen del Rosario. 

Los padres del grupo laico promovieron la construcción de otro plantel para unos 240 alumnos de 
prescolar, primaria y telesecundaria, y el 25 de septiembre se instalaron aulas provisionales en la 
comunidad La Injertada. 
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Dos despedidas de guardería, en ayuno 
 
JAVIER VALDEZ 
Corresponsal 

Culiacán, Sin. Dos empleadas del Centro de Desarrollo Infantil número 2 que fueron despedidas a 
principios de este mes iniciaron ayer una huelga de hambre para exigir que las reinstalen y que 
intervenga Armando Heráldez, secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Estado 
(STASE). Las inconformes, Felicia Gamboa y Mireya Lindoro, argumentaron que dirigentes del STASE 
les quitaron sus empleos, ya que esa organización administra la guardería para hijos de empleados del 
gobierno estatal. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

23/10/12 CULTURA 8A 
 

Garantizar los derechos culturales es el gran desafío, plantea Nina 
Serratos 

 

 
José Emilio Pacheco y su esposa, Cristina, luego del acto donde el poeta recibió el Premio al Mérito 

Cultural Carlos Monsiváis Foto Víctor Camacho 

Participar en acciones que fortalezcan y gestionen mayores recursos presupuestales para garantizar 
los derechos culturales es el gran desafío, planteó Nina Serratos, titular de la Secretaría de Cultura del 
Gobierno del Distrito Federal (GDF). 

Durante su comparecencia ante la Comisión de Cultura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
con motivo de su primer año de ejercicio en el cargo, Serratos señaló que para la dependencia es 
prioritario el apoyo a la edición y a la difusión del libro, la lectura y las letras. Explicó que a la edición de 
2011 de la Feria Internacional del Libro en el Zócalo asistieron un millón 116 mil personas. 
“Los logros alcanzados en este sexto año –expuso Serratos– se reflejan en la consolidación de la red 
para el Desarrollo Cultural Comunitario, un modelo institucional de gestión territorial de la cultura que 
permite consolidar los procesos de participación social a través de proyectos culturales viables y 
duraderos.” 
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Estimular la lectura: Poniatowska 

Por la tarde, Nina Serratos asistió a la entrega del Premio Iberoamericano de Novela Elena 
Poniatowska de la ciudad de México a Julián Herbert y los galardones al Mérito Cultural Carlos 
Monsiváis, en el salón de cabildos del antiguo Palacio del Ayuntamiento. 

Ahí, algunos artistas e intelectuales galardonados consideraron que la cultura es el principal patrimonio 
de la ciudad de México. 
 
El historiador Miguel León-Portilla, dedicado a desentrañar el pensamiento de los antiguos mexicanos, 
indicó que “la cultura es nuestro alimento y un pueblo que no tiene cultura no es un pueblo. Somos 
Amoxtlalpan, tierra de libros, pero todavía no de lectores”. 
 
León-Portilla indicó que existen muchos textos en náhuatl sobre la capital mexica y Chapultepec; por 
eso en el mundo es conocida la gloria y la fama de México Tenochtitlán. Sin embargo, exhortó a los 
mexicanos a estudiar náhuatl, para que esa lengua permanezca y se siga hablando. 
 
Poniatowska consideró que no hay lectores en México, porque no se enseña a leer como se instruye a 
los niños a lavarse los dientes y así crear un hábito. 
 
Comentó que un lector nunca conocerá la soledad o al menos ignorará lo que le quita todo sentido a la 
vida, la desesperanza. 
 
El artista Manuel Felguérez expresó que la feria del libro en el Zócalo es un proyecto de gran alcance 
que acerca a los capitalinos a la lectura, además, al ser un espacio abierto es muy concurrida. “Es una 
feria importantísima”. 
 
Vicente Rojo sostuvo que es un entusiasta de la ciudad de México y disfruta lo que acontece aquí; 
además, aprendió a vivir entre la belleza y el horror; “no podemos escaparnos de eso, aquí nací de 
nuevo y aquí me mantengo”. 
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Carta abierta a la rectora de la UACM 

Doctora Esther Orozco: 

En la reunión que realizaste con un grupo de consejeros el día 22 de agosto, y en otras subsecuentes, 
participaron con el uso de la voz y el voto personas que ahora todos reconocen que no tenían derecho 
a formar parte del Consejo Universitario de la UACM. Su incorporación como consejeros fue 
considerada como indebida por los mediadores cuyos criterios tú has reconocido como válidos. 

Además, en esas reuniones fueron excluidos consejeros a los que arbitrariamente se les despojó de su 
derecho a integrase al Consejo Universitario. Esta violación también fue reconocida por esos 
mediadores cuyas conclusiones tú afirmas deben ser atendidas. 

Tú misma has aceptado que sean excluidos del consejo quienes participaron sin derecho y que se 
incorporen los que ilegalmente fueron eliminados. 

Estas circunstancias son suficientes (hay más razones) para sostener que esas reuniones del Consejo 
Universitario no fueron sesiones legales y, por tanto, los acuerdos que se tomaron en ellas carecen de 
validez. No cabe, pues, argumento alguno para no aceptar que el tercer Consejo Universitario debe 
celebrar su primera reunión legal y en ella tomar los acuerdos que juzgue adecuados. 

La negativa a que se celebre esa reunión es la única causa por la que este conflicto continúa. Está en 
tus manos el que la UACM reinicie su vida académica e institucional. 

Manuel Pérez Rocha 
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Exigen congruencia a Esther Orozco y su grupo 

La prolongada toma de planteles y la actual crisis en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM) es responsabilidad de la rectora Esther Orozco Orozco y su grupo cercano, quienes se niegan 
a cumplir con los acuerdos firmados el 6 de octubre en Casa Lamm. 

Ella ha abandonado su papel de autoridad capaz de convocar y mediar entre las partes; se asume 
neutral, sin reparar que es origen del conflicto. 

Exigimos a la rectora y a los consejeros universitarios que le son afines el regreso a la mesa de 
negociación y el cumplimiento de los acuerdos ya firmados. Los convocamos a ser congruentes y 
coherentes con lo que reiteradamente expresan ante los medios, pero que en los hechos se niegan a 
acatar: la conformación del tercer Consejo Universitario con los consejeros legítimamente electos para 
resolver de manera democrática, pacífica y legal la actual crisis institucional de nuestra universidad. 

Como integrantes de la comunidad universitaria rechazamos cualquier salida violenta. Serán el diálogo 
razonado y la negociación pacífica los factores irrenunciables para dar salida al conflicto. 

Trabajadores en Lucha de la UACM: Maribel Albíter, Emilia Waldo, Judith Paniagua, Patricia Cancino, 
Rafael Ramírez, Vicente Medina, Delfino Alva, Nancy Facio, Ana María Meléndez, Esther Manning y 
30 firmas más 
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Demanda #YoSoy132 transparencia legislativa 

Al inicio de esta semana, distintas asambleas locales de #YoSoy132 ofrecimos una conferencia de 
prensa para hacer una denuncia ciudadana respecto a la conformación de las comisiones 
parlamentarias en materia de comunicaciones, radio, televisión y cinematografía. 

En dicha conferencia emplazamos a diputados y senadores para que el miércoles 24 de octubre a las 
14 horas expliquen a la ciudadanía las razones que los llevaron a elegir a los miembros que las 
conforman y presiden. 

La falta de especialización y la nociva influencia de la telebancada son fenómenos que ponen en 
riesgo el sano desarrollo de nuestro sistema democrático y la democratización de los medios de 
comunicación. 

Asambleas de #YoSoy 132: ITESM CCM, UVM, La Salle, UAM Iztapalapa Posgrado, ITAM, Facultad 
de Derecho UNAM, Autónoma del Claustro, Académicos UNAM, Escuela de Periodismo Carlos 
Septién y UDLAP 
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Politécnicos en lucha contra la reforma laboral 

Los trabajadores del Instituto Politécnico Nacional rechazamos el contenido de la llamada reforma 
laboral debido a que destruye nuestro derecho a la estabilidad en el empleo, a mejores salarios, y 
porque legaliza la explotación de la mano de obra y la abarata en función de la ganancia del patrón. 
Convocamos a movilizarnos hacia la Cámara de Senadores el próximo 25 de octubre a las 16 horas; la 
cita es en el edificio de la Lotería Nacional, cerca del Metro Hidalgo. 

Por el Bloque de Delegaciones Democráticas, Samuel Sotelo Crespo, Por la Unión Sindical 
Democrática, Humberto Martínez Brizuela 
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